

Escala Crítica/Columna diaria

- *Romero Oropeza: de tarifas justas a indemnizaciones
- *¿Retomará Morena otra bandera contra CFE en Tabasco?
- *Núñez: preguntar a los mexicanos qué y cómo reformar

Víctor M. Sámano Labastida

LA PRÓXIMA bandera de la resistencia civil en Tabasco podría ser “la exigencia de indemnización a la Comisión Federal de Electricidad por los daños causados” durante las inundaciones del 2007, afirmó Octavio Romero Oropeza, presidente del Consejo político de Morena. En tanto que el gobernador Arturo Núñez, surgido de la coalición Movimiento Progresista, planteó la necesidad de someter a consulta pública qué hacer en materia energética y también en las llamadas reformas estructurales.

El encuentro “Reforma Energética, Foro 2013” realizado el miércoles pasado en Villahermosa, fue oportunidad para que Núñez Jiménez y Romero Oropeza plantearan dos visiones complementarias –aunque desde posiciones distintas- de la relación de Tabasco y la Federación en el uso de los recursos naturales en relación al desarrollo. El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) fue parte de la coalición “de izquierdas” en las elecciones del 2012, pero ahora tiene un proyecto propio.

El Foro fue convocado por la Comisión de Energía de la Cámara de diputados federal y por la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Aunque la reunión forma parte de las deliberaciones sobre lo que se hará con Petróleos Mexicanos y el sector de la energía, es un hecho que la iniciativa de la Peña Nieto será enviada al Congreso hasta el segundo semestre de este año...por lo menos es lo anunciado.

QUIÉN DEBE A QUIÉN

NO RESULTA extraño que el tema de los energéticos, y en especial el del petróleo, cause una intensa polémica en el país. Más todavía en Tabasco de donde se extrae más del 20% del petróleo nacional.

El 40 por ciento presupuesto público descansa en los ingresos por exportación de hidrocarburos. La dependencia petrolera se remonta a más de 40 años.

Núñez Jiménez, desde su papel institucional como mandatario, criticó los intentos de

privatización de Pemex así como la mala política de “seguir ordeñando” a la paraestatal.

Dijo: “Si queremos destrabar (la discusión) y dejar de estar con que el país no crece porque los cambios estructurales no se dan, pues ha llegado el momento de llevarlos a referéndum”.

Por su parte Romero Oropeza fue el portavoz de la crítica opositora desde el movimiento lopezobradorista de Morena. Hizo una revisión de la resistencia civil, los ejemplos en la historia y en la vida contemporánea, para destacar la justeza del reclamo de Tabasco por tarifas justas. En los recibos bimestrales –dijo- se ve reflejado el encarecimiento del servicio eléctrico por la paulatina privatización de la generación de energía: el 60 % de la electricidad es producida por empresas privadas.

Esta privatización afecta a Tabasco no sólo en las altas tarifas sino en los costos sociales, ambientales y para el desarrollo.

Tras negarse a aceptar el criterio de que los tabasqueños le “deben” a la CFE más de seis mil millones de pesos por el No Pago en los 18 años recientes, el ex Oficial Mayor del DF y uno de los más cercanos colaboradores de López Obrador apuntó: de la revisión de los datos oficiales algunos públicos otros reservados “podemos concluir que la operación irresponsable de la presa Peñitas provocó una tragedia (en 2007), derivada de una política energética orientada a beneficiar a unos cuantos particulares extranjeros, en perjuicio de las mayorías de nuestro propio país”.

Fue en ese contexto en el que habló de lo que sería la próxima bandera del movimiento lopezobradorista: “los tabasqueños debiéramos ser quienes a diario exigiéramos a la CFE la indemnización por los daños causados” por los desastres. Recordó que el propio Andrés Manuel hizo la denuncia correspondiente por los daños a la población en las inundaciones del 2007, pero la demanda “fue archivada”. Hay que leer las señales.

DE FERIA

SUSPENDIDA en dos ocasiones en años recientes, la feria anual de Tabasco prácticamente ya comenzó aunque formalmente será del 27 de abril al 5 de mayo. Con la presentación de las embajadoras de los 17 municipios, este festejo-exposición dio inicio el miércoles pasado. En el 2008 se canceló por los efectos de las inundaciones del 2007 y en 2009 la emergencia sanitaria por el virus de la influenza obligó otra vez a posponerla.

Hubo ocasiones en que la falta de recursos en los municipios o las diferencias partidistas limitó la participación de todas las demarcaciones. Algunos historiadores ubican las primeras exposiciones agrícola-ganaderas de Tabasco en 1880, hace más de 130 años.

AL MARGEN

LA MUERTE de un librero no tiene los reflectores que siguen los últimos pasos de –por

Escrito por Editor

Viernes, 19 de Abril de 2013 00:37 -

ejemplo- alguna estrella fugaz de las carpas televisivas. Podría decirse que muchas veces la fama es inversamente proporcional a la importancia de la aportación cultural. Mientras menos se aporte más se aplaude. No quiero dejar de mencionar aquí el reciente fallecimiento de don Manuel López Gallo quien fue conocido entre los lectores por su amplia labor en las librerías El Sótano, de la Ciudad de México, referencia obligada para los universitarios y estudiosos de los temas sociales.

Don Manuel López Gallo fue también editor. Tuvo a su cargo las firmas El Caballito y Presencia Latinoamericana (Prelasa). Economista, uno de sus libros se convirtió en un clásico de consulta obligada: "Economía y política en la historia de México". Tenía 83 años de edad. En estos tiempos de creciente analfabetismo es motivo de duelo mayor la muerte de un librero como Don Manuel.

BAJO la lupa están y estarán los operadores de la Cruzada Nacional Contra el Hambre y los Delegados de la Sedesol en los estados. La responsable de este sector, Rosario Robles, tuvo que solicitar la renuncia de seis funcionarios y suspendió temporalmente al delegado de Sedesol en Veracruz, Ranulfo Márquez, tras la denuncia del PAN respecto al uso de los programas sociales para inducir el voto por el PRI. Robles tendrá que comparecer ante el Senado. Hoy el ex presidente de Brasil, Luis Inacio Lula da Silva acompañará a Enrique Peña Nieto en el arranque de la Cruzada en Chiapas. (vmsamano@yahoo.com.mx